
Essendo una apertura a se stante e non una opzione di un'altra apertura (2Q multicolor);non dovrebbe 
seguire le norme della tricolore della multicolor, in quanto si sa già dall'inizio di che mano si tratta. 
Da un paio di anni me la accettano purché abbia almeno almeno 13 P.O. 
Non sono mai riuscito a trovare sulle norme del codice di gara e su quelle integrative tale 
limitazione; potrei avere un suo parere? 
E se anche questa apertura del Quadri Italia non è consentita mi chiedo come mai questo sistema non 
viene bandito dalla Federazione? 
Spero di non doverla più disturbare. 
La ringrazio anticipatamente. 
Cordiali saluti  

Corrado Azzollini 

 
Risponde Maurizio Di Sacco 
 
Caro sig. Azzollini,  

La ringrazio per le gentili espressioni. 
Naturalmente, non mi disturba affatto. Il mio ufficio è, del resto, specificamente designato a far si 
che i giocatori abbiano una visione chiara del nostro codice, nella certezza che questo contribuisca ad 
un rapporto più sereno tanto tra giocatori che i medesimi e gli arbitri e quindi, in definitiva, a far si 
che tutti si divertano di più ed in un ambiente più gradevole.  
Venendo al suo quesito, mi necessita articolare la risposta cominciando da una premessa storica. Il 
limite di tredici punti al quale Lei fa cenno non è trovabile perché, in effetti, non esiste! 
La normativa di riferimento, infatti - cioè quella sui sistemi permessi, fa cenno ad un limite di 10 
punti in casi come quelli da Lei citati. 
Tuttavia, poiché si era sinora ritenuto che tale normativa fosse oscura, si è forzosamente deciso di 
interpretarla diversamente, in attesa di un chiarimento da parte del Laws Committee della WBF. 
Ufficialmente, questo chiarimento non è arrivato, ma nelle competizioni EBL e WBF il limite è di 10 
punti, e, nella mia qualità di Direttore della Scuola Arbitrale della FIGB ho formalmente proposto 
che anche da noi si cominci ad applicare la norma in questo senso. 
Tuttavia, la ratifica di quanto appena detto deve ancora arrivare a cura dell'Albo Arbitri, che si 
riunirà nei prossimi giorni. 
Naturalmente, sarà poi necessario far seguire alla ratifica dell'Albo la comunicazione ai Comitati 
Regionali e agli Arbitri; fino ad allora Le verranno richiesti 13 punti. 
Mi pregerò di farLe avere tempestiva comunicazione dell'entrata in vigore dell'interpretazione 
oggetto di questa nostra chiacchierata, pregandoLa di darne, a suo tempo, la maggiore diffusione 
possibile. 

Cordiali Saluti  

L’ESPERTO RISPONDE 

Gent.mo Sig. Di Sacco  

innanzitutto devo ringraziarla per la sollecitudine e la estrema chiarezza con cui mi ha risposto, ed
approfitto della sua disponibilità perché mi chiarisca un'altra apertura che mi viene spesso contestata
al tavolo:  
2F tricolore così come prevista dal Quadri Italia (Tricolore 5/4/4/0 o 4/4/4/1 di 11 o più P.O. e 6 o
meno perdenti). 



Ho avuto un incidente di percorso. 
Torneo a coppie, con A10xx-Axx- Ax- ARDx apro di 2SA (21-23), replico 3 Picche sul 3 Cuori 
transfer, rispondo 5 Quadri (4 dei 5 Assi considerando il Re di Picche) sul 4SA e sul 6 Cuori del mio 
compagno, dubitando della transfer iniziale, sono passato. 
A fine mano il compagno si scusa per avermi messo in imbarazzo per la "novità" impiegata: dopo la 
transfer per lui era assodata l'atout Picche e col 6 Cuori intendeva propormi la scelta tra lo slam a 
colore o a SA, non conoscendo la mia lunghezza a Picche (da 2 a 5 carte). 
Ho proprio sbagliato? 
Grazie dell'attenzione. 

Ezio Lazzari  
 
Caro amico,  

mi dispiace doverLa condannare senza appello, ma purtroppo non ho altra scelta! 
La fiducia nel compagno, e nel fatto che si ricordi le convenzioni adottate, deve essere cieca, ed è 
questo un presupposto irrinunciabile delle dinamiche di coppia. 
Il mio consiglio è di fidarsi, e di farsi poi offrire una cena nel caso sia il compagno ad essersi 
sbagliato! 
Con simpatia,  

Maurizio Di Sacco  


